H. 25. 5. 28 No. 46



高橋省三氏繪



# 奉仕を通じて平和を

2012-2013年度国際ロータリー会長

田中仍次

- ■会 長鈴 木 昇
- ■幹 事大西聖和
- ■会報委員長 髙 原 達 也
- ■例 会 日 毎週火曜日

12:10~13:10

- ■例 会 場 四国中央商工会議所
  - 電 話 58-3530
  - FAX 58-6294
- ■事務局四国中央商工会議所
  - 電 話 58-3530

## 四国の秘密 その③

三谷進一

ロータリークラブは四つのテストがあります。最初から問題にもならないことを会で言っても良いのだろうかと少しだけ考え今、私がフト本屋で見つけた、「邪馬台国は四国にあった!」大杉博氏の本を何か心に引掛ったのか?魚の様に引掛けられたのか?はわかりませんが、まあお金をだして買ったのですから私の負けです。経済の本を色々、無理に読み続けた合間に、気休めの為か、お菓子代わりの為か読むつもりで買ったのです。自分でも筋書きに、主流からはずれた、全国区で知られていないこの本を十数頁読むと経済の本を読んだ疲れが消えてきました。よし!とことん騙されてみたいのと、どこが誤っていると自分が気付くまで軽く付き合ってみようと思ったのが始まりです。こんなに気楽に女性と付き合えれたら僕も楽しく60才を過ごせたのにと感じる今日この頃。

私の話しの筋はこの通り、あちこち飛びます。ついて来て下さい!三国志の中の魏の国についての30巻の中に魏書東夷伝倭人の条に邪馬台国への行程。邪馬台国の特徴が書か

れてあった。

この邪馬台国については江戸時代 18 世紀最大の古典研究家「本居宣長(1730 年~1801年)も古事記を読んだり日本書紀の研究しながら、邪馬台国の説も考えたそうである。明治時代も邪馬台国についてたくさんの意見や説がある。ここで邪馬台国への行程はこの様に記している。帯方郡→南東水行 7,000 余里→狗邪韓国(釜山あたり)→渡海 1,000 余里→対馬国(対馬)→南渡海 1,000 余里→一大国(一支国=壱岐)→渡海 1,000 余里→未盧国(福岡県唐津市)→東南・陸行 500 里→伊都国(福岡県糸島市)−東南 100 里→奴国(福岡市)−東 100 里→不弥国(福岡県宗像市)−南・水行 20 日→投馬国(四万十川入江)(高知県宿毛市中村市)→南・水行 10 日間又は陸行なら一カ月→邪馬台国(玄関港は徳島市)

邪馬台国の名称「おかしな馬を台にした様な国」と言う意味で字が当てられている。四 国の山上は山焼きの風習によって山頂に樹木がなく、高地性集落を結ぶ幹線道路が山並み の頂上を縦走する様に付けられた。その道は馬の背中を歩いている様な感じになり「邪馬 台国」という文字に符合すると言っている。邪馬台国には斯馬国以下 21 の国々が外側に くっついた様に存在していた。「広興図」には皆倭国の境に付いている」とある。斯馬国 (淡路島)己百支国(香川大川)伊邪国(三木町)都支国(飯山町)弥如国(高瀬)好古 都国(香川山本町)不呼国(川之江)姐如国(新居浜)対蘇国(西条市)蘇如国(東予市) 呼邑国(今治)華如蘇如国(北条)鬼国(松山)為吾国(伊予市)鬼如国(大洲市)邪馬 国(三間町)躬臣国(窪川町)巴利国(須崎市)支惟国(越知町)鳥如国(伊野町)如国 (南国市)それに以外にも 45 項目において 39 項目が一致する場所は他(九州説や幾内説) にはない。西日本地方には多くの独立国が林立していた所に大陸から知識と技術と稲作の 種を持込み各地に溶け込んだり、征服したり、養子に入ったりしたことでしょう。四国で も初めて邪馬台国ができたわけではなく、類々と続いて来てAC3~4Cを迎えたと思う。 少なくとも渡来人はいつ頃に来たのか?を考えると、足跡がみえるのは①紀元前3~2世 紀弥生時代に日本に定住した。②5世紀前後、倭の五王が治めた時代朝鮮半島からが多い。 ③5世紀後半~6世紀今来漢人が最新技術をもたらした。④7世紀百済・高句麗などから 亡命してきた。ここで取り上げませんが、BC10~8世紀の間に大陸の西方より、中国、 モンゴル、朝鮮から渡来人が来た、との思いの説明を私の宿題とします。元にもどすと、 この邪馬台国、四国説の山上国制定できる程の知識も技術も大陸から伝わったと考えるの が自然ではないか。渡来人も良く似たルートだとするとBC3~2世紀頃も来たと言われ る徐福伝説も四国説の前身としてあったなら、技術、農作、制度すべてに関して、邪馬台 国までの 500 年間で発展したと、思いが広がります。712 年古事記「神話」720 年、日本 書紀「国史」そこにも四国説は一行も書かれておりません。ただ古事記では2番目に四国 誕生にしてもらっていることが引っ掛かります。私はわざと知られない様にしていると言 う、大杉博氏説に賛成しています。「真実かどうか。」どこかで聞いたことのあるフレーズ

!に確認できるまで、これ以上、この紙面で言ってはいけないこと。そう思う以上に隠す必要があったと考える事項であれば、天皇家の為にも、私も気をつけて沈黙を守ることかも知れません。今後この続きは秘密を守れる人と密かに小さな居酒屋の片隅で、ひっそりと語り合おうと思っております。

又、私と徳島方面で出会っても気に掛けず、そっとあのアホわ!と思っていただければ幸いである。満足げにしている今日この頃であります。皆様このことはくれぐれも秘密ですよ。たとえ愛妻でも。ただし未来のある孫には、一緒に風呂に入れば言ってもOKです。?

## 第2513回 例会記録 H. 25.5.21

#### 出席報告

1. 出席会員(61名中)

40名

2. 出席免除

2名

3. 来訪ロータリアン (伊予三島RC)

井原工業(株)

代表取締役社長 井

井原 伸様

4. 当日出席率

67, 80 %

5. 前々回補足修正率

96. 61 %

(メイクアップ会員)

30. UI 70

石村浩会員

(4/25 新居浜RC)

#### 委員長の時間

・野球同好会より 大会のお知らせ 5月21日(火)伊予銀行川之江支店行員さん とナイター試合

(19:30~川之江南中学校にて)

5月26日(日)愛媛県内親善軟式野球大会 7月6日(土)甲子園大会

\*応援よろしくお願いいたします。

• 出席報告

出席委員長 石川豊和会員

### 会務報告

1. 例会変更のお知らせ

<伊予三島RC>

平成 25 年 6 月 7 日 **金** → 2 日 (日) に変更 (下半期家族会のため)

- 2. 2013 年 5 · 6 月 近隣クラブ例会のお 知らせ(出席委員会)

#### ニコニコニュース

鈴木昇…本日は例会を欠席し、誠に申し訳 ありません。星川次年度会長よろ しくお願いいたします。また、週 末のゴルフコンペお疲れ様でした。 宮内幹事には1年間大変お世話に なりました。感謝申し上げます。

大西聖…5月18・19日の遠征ゴルフ皆様 お疲れ様でした。2日目午前大雨 になりましたが、荒天にもかかわ らず多数ご参加いただきありがと うございました。また、宮内幹事 には大変お世話になりました。ご 苦労様でした。

石川雅… 5月 18・19 日岡山ゴルフ遠征に 出席しました。宮内ゴルフ委員長 1年間、御苦労様です。お世話に なりました。62 歳になるともう ゴルフはうまくなりません。

石 原…(5月21日(火東京出張のため、 欠席しますので)ロータリー遠征 コンペ第1日目に優勝しました。 参加者もやや少なく上級者が不在 で、たまたま実力でね。ニアピン も3個獲得。その日は誰もニアピ ンなし。どうじゃー。

宇田正…お陰様で新居浜工場(メディカル)が完成しました。皆様にも内覧旁々で視察いただく様になっております。宜しくお願いいたします。但し、8月初旬まで厚労省の製造業許可が下りるまで稼働できません。

大西宣… 5 / 18~19 ゴルフ遠征に参加いたしました。両コースともタフなコースでした。ともあれ宮内ゴルフ幹事ご苦労様。私、来年担当します。どうぞ宜しく。

尾 藤…本日卓話をします。よろしくお願 いします。

三 谷…ゴルフ遠征、お疲れ様でした!十字軍遠征の帰りみたいでしたか?私は胃カメラで欠席しましたが、遠征に行っていたら胃カイヨウになっていたところでした。何も異常なく良かった(皆様が悪くて)今日この頃です。

宮内哲…ゴルフ遠征、ご参加ありがとうご ざいました。これにて、私はお役 御免です。色々と社会勉強をさせ ていただきました。

矢 野…宮内哲也会員様、ゴルフ大変お疲れ様でした。また、遠征ではご迷惑をおかけいたしました。私はさるです。反省してます。次回もよろしくね。

### **卓** 話(新世代奉仕委員会担当) 「私の健康法」

尾藤淳一会員

### - 近隣RCの例会日 -

5月30日(株)観音寺RC (観音寺商工会議所) 5月31日(金)伊予三島RC (三島商工会館4F) 6月4日(火)観音寺東RC (観音寺グランドホテル)

#### 次週プログラム -

6月4日 (火) (親睦活動委員会 担当) 出席表彰・誕生祝